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Dans un monde d’information instantanée, de communication ultra rapide, 
d’échanges professionnels et personnels de tout genre, il faut se demander si nos 
messages passent réellement!
 
Au Centre-Nord, on se veut à l’écoute de nos parents et employés qui font des 
suggestions. En revanche, nous devons peser la valeur de différents moyens 
de communication par rapport au temps nécessaire pour les développer et les 
introduire, et aussi par rapport au temps requis pour les tenir à jour fidèlement et 
continuellement. Après tout, n’y a-t-il rien de plus frustrant que de tomber sur un 
site Web désuet ou mal organisé, de recevoir des courriels insignifiants, ou encore 
de lire le « tweet » d’un politicien qui nous apprend que le poulet était succulent au 
banquet d’un regroupement inconnu?
 
Afin d’éviter de tomber dans ces pièges, nous avons sondé nos parents et 
nos employés pour savoir ce qui colle ou pas. Une firme en communication de 
Gatineau, Simbal, a entrepris une enquête en deux temps : 1) mesurer le taux 
d’utilisation et de satisfaction de nos sites Web; 2) évaluer l’utilisation et l’utilité des 
nouveaux médias sociaux.
 
À notre heureuse surprise, 291 personnes ont pris le temps de répondre à un ou 
aux deux sondages en ligne administrés en novembre et décembre dernier.
 
Site Web de l’école : 98 % des répondants le trouvent beau, convivial, facile à 
naviguer, accessible et ayant des informations pertinentes (98 %). Les utilisateurs 
visitent le site de l’école surtout pour lire la lettre circulaire (71 %) et vérifier les 
calendriers (65 %). Quant à la fréquence d’utilisation, 75 % le consultent au moins 
une fois par mois et 75 % sont abonnés aux Capsules de l’école.
 
Site Web du Conseil scolaire : Les répondants le trouvent clair (99 %), pertinent 
(96 %), de quantité suffisante et de qualité (96 %). Les utilisateurs s’y rendent 
pour s’informer sur les écoles (79 %) ou visiter la page d’accueil (57 %). Quant à 
la fréquence d’utilisation, 48 % le consultent au moins une fois par mois et 44 % 
sont abonnés aux Capsules du Centre-Nord. 
 
Médias sociaux : Nous voulions connaitre l’appréciation et l’impact des médias 
sociaux que nous utilisons. Voilà que 49 % ne les utilisent jamais. Parmi les autres, 

on lit les Capsules de l’école 
(55 %), le Flux RSS (50 %), la 
page Wikipédia du CSCN (21 %), le 
Twitter transport (20 %), le Twitter 
CSCN (14 %), le Twitter école 
(13 %), le Facebook CSCN (9 %). 

Les deux moyens de communication préférés demeurent le courriel (68 %) et les 
appels téléphoniques automatisés (24 %), suivis de très loin par Twitter (9 %) et 
Facebook (6 %).
 
Cependant, ces mêmes répondants disent qu’il est important pour nous d’utiliser 
ces médias sociaux pour communiquer directement avec eux (56 %), pour 
annoncer les activités (69 %) et pour faire la promotion de l’école (73 %).
 
Les participants ont partagé leur attitude face aux médias sociaux : 52 % disent 
qu’on les encourage à les utiliser, 50 % n’ont pas de difficultés à les utiliser, 36 % 
disent que ça les distrait et 29 % n’ont pas le temps d’apprendre à les utiliser.
 
Quant à la question qui nous préoccupe depuis longtemps, à savoir si les écoles 
devraient avoir une page Facebook, les répondants sont également partagés — 
50/50.
 
À la question concluante, 74 % ont répondu que les médias sociaux contribuent à 
la promotion du Conseil et de ses écoles; seulement 8 % disent que ces médias y 
nuisent.
 
Récemment, la consultante Marie-France Gaumont a rencontré les conseillers et 
administrateurs scolaires pour présenter les données, mais surtout pour lancer 
une discussion et des idées sur l’efficacité des activités de communication des 
écoles et du Conseil avec les parents et le public. Le résultat de ces efforts se 
traduira invraisemblablement dans notre engagement continu d’améliorer nos 
moyens de communication.

 Henri Lemire, directeur général

Mot du  
directeur 
général

Les médias sociaux, l’information et la promotion

L’équipe de Maurice-Lavallée se rendra au championnat mondial
EDMONTON – Depuis le début septembre, l’équipe de robotique de l’école Maurice-
Lavallée se prépare à participer à la compétition First Tech Challenge (FTC). Cette 
compétition fait partie du regroupement FIRST (For Inspiration and Recognition of 
Science and Technology) qui a été fondé en 1989 pour développer l’intérêt des 
jeunes pour les sciences et la technologie. Cette année, plus de 2000 équipes de 
partout au monde tentent de se qualifier pour le championnat mondial de FTC qui se 
déroulera à la fin avril à St-Louis, Missouri.
 
Le 12 janvier dernier avait lieu le championnat canadien de FTC à Red Deer. Douze 
équipes étaient inscrites et chacune voulait décrocher un laissez-passer pour 
représenter l’Alberta au championnat mondial. L’équipe de l’école Maurice-Lavallée 
s’est classée deuxième ce qui leur donne le droit de représenter le Canada à 
St. Louis.
 
Lors de cette 
journée, les élèves 
ont remporté deux 
prix. Premièrement, 
ils ont gagné le 
PTC Design Award  
pour la conception 
de leur robot. 
Deuxièmement, ils 
ont fait partie de 
l’alliance gagnante qui 
a remporté la finale 
après avoir disputé 
huit matchs contre 
d’autres équipes. 
L’équipe qui gagne 
un match est celle 
qui obtient le plus de 
points. Les points 
sont attribués selon 
différentes tâches 
que le robot doit 
accomplir.
 
Félicitations à toute 
l’équipe : Bradley 
Chernyk, Yves 
Dempsey, Felix 
Dionne, Cameron 
French, James 
Hryniw, Alain 
Létourneau, Nathan 
Liebrecht, Ivan René-
Lucas, Gabriel Risbud-

Vincent, Marcel Schneider, Jacob Warrington, et Nicholas Westbury ainsi qu’à leurs 
entraineurs et mentors : Michel Gariépy et Philippe Manseau.

Vous pouvez suivre les aventures de l’équipe en visitant leur site Web à www.ftc.
ml.centrenord.ab.ca ou le site Web suivant : http://www.youtube.com/watch?v=-
b5xz5T2LTs.
 

L’équipe de robotique de l’école Joseph-Moreau a aussi 
remporté les honneurs lors de leur compétition provinciale. 

Voir article et photo à la page suivante.
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RED DEER – L’hiver et le temps 
froid ont fait leur entrée tôt 
cette année dans la région de 
Red Deer. Les températures 
hivernales ont ainsi permis aux 
employés de la ville de s’affairer 
à préparer les patinoires 
extérieures. Au grand plaisir 
des élèves de l’école La Prairie, 
les patinoires adjacentes au 
site de notre école étaient 
prêtes à les accueillir le 
10 décembre dernier. Les 
élèves ont donc la chance de 
patiner chaque semaine lors 
de la récréation. Plusieurs 
enseignants en profitent 
aussi pour pratiquer cette 
activité dans le cadre de leurs 
cours d’éducation physique et 
d’activité physique quotidienne. 
On en profite!

L’hiver est arrivé… et la glace aussi!

Rencontre sympathique

EDMONTON – Le mercredi 16 décembre, le Conseil étudiant et le Comité des 
finissants de l’école Maurice-Lavallée ont eu la chance de diner avec David Dorward, 
député de la circonscription de Gold Bar à l’Assemblée législative de l’Alberta. 
Cette occasion leur a permis de lui poser plusieurs questions pertinentes à leurs 
vies comme élèves. Ils étaient particulièrement intéressés à discuter des frais de 
scolarité pour pouvoir fréquenter l’université, les politiques du gouvernement par 
rapport à l’industrie pétrolière, et même la distinction entre un comptable agréé et 
un comptable en management accrédité. En effet, M. Dorward travaillait dans le 
domaine de la comptabilité avant de se lancer en politique. Presque instantanément, 
les élèves se sont sentis très à l’aise avec cet homme très sympathique et l’ont 
écouté attentivement raconter son cheminement personnel et professionnel. Quelle 
belle expérience pour tous!

En route vers le championnat nord-américain en Californie!
EDMONTON – Depuis septembre, trois équipes de 
l’école Joseph-Moreau se sont préparées en vue 
de leur participation à la compétition « First Lego 
League » (FLL). Cette compétition existe depuis 1998 
et consiste en un regroupement de gens voulant 
promouvoir la robotique en utilisant les robots Lego.
 
Chaque année, FLL propose un thème. Celui de cette 
année était « Senior Solutions ». Le travail de chaque 
équipe était évalué selon quatre différents domaines :
•  le lien entre le projet de recherche et le thème où 

les élèves devaient identifier une problématique qui 
les touchait et y trouver une solution;

•  la présentation technique où les élèves devaient 
expliquer la construction et les compétences de 
leur robot;

•  la performance du robot où les élèves devaient le 
programmer afin qu’il exécute différentes missions 
pour amasser le maximum de points; il y avait trois 
essais par équipe et le meilleur pointage des trois 
essais était conservé;

•  l’esprit et le travail d’équipe où les élèves devaient 
démontrer leur habileté à travailler en groupe et à 
partager leurs connaissances.

 
Le samedi 19 janvier s’est déroulée la compétition 
provinciale de FLL à Edmonton. Trente-cinq équipes se 
sont regroupées à NAIT pour y participer. L’ambiance 
était survoltée et les élèves ont adoré y participer. 
En effet, le but premier de ces compétitions est de 
s’amuser.
 
En plus d’avoir passé une journée incroyable, l’équipe 
de la 9e année a remporté la 1re place pour la 
performance de leur robot et a terminé en 1re position 
au classement cumulatif de la compétition provinciale, 

remportant du même coup une bourse de 1000 $ 
pour l’école. Les dix élèves se sont démarqués à la 
fois pour leur travail d’équipe, la qualité de leur projet 
de recherche, la présentation technique du robot ainsi 
que sa performance. Ils représenteront donc l’Alberta 
au championnat nord-américain qui aura lieu du 17 au 
19 mai en Californie.

Félicitations à l’équipe de 9e année : Joseph Celones, 
Pierre Hébert, Marie-Frédérique Heinrich, Thomas 
Hryniw, Quinn Kelford, Alexander Lema, Ana Manceva, 
Julie Perich, Alexandra Tremblay, Jacques Vincent 
ainsi qu’à leurs enseignants et mentors : Annie 
Dansereau, Matthew Dodd, David Caron et Steve 
Hryniw. 

Une pierre, deux coups
EDMONTON – Le lundi 7 janvier, l’école 
Sainte-Jeanne-d’Arc a lancé le mois « Pleins 
feux sur l’intimidation ». Qui de mieux pour 
lancer ce mois très important que notre 
nouvelle mascotte! Elle était toute nouvelle 
et les élèves la verraient pour la première 
fois. La directrice a annoncé qu’un invité 
tout spécial avait été invité à venir lancer 
le mois pour contrer l’intimidation. Vous 
auriez dû voir les yeux des élèves quand 
la mascotte est entrée dans le gymnase! 
Nous n’avons pas parlé d’intimidation 
pour plusieurs minutes! Revenus au 
calme, la mascotte a dévoilé qu’elle avait 
déjà été victime d’intimidation et qu’elle 
était heureuse de savoir que nous allions 
discuter de ce qu’on peut faire pour contrer 
l’intimidation. Puisque notre mascotte n’avait 
pas encore de nom, un concours pour la 
nommer fut aussi lancé. Chaque classe 
devait remettre ses suggestions d’un nom. 
Les élèves du conseil étudiant ont fait le 
choix du nom. Je vous présente donc notre 
mascotte, Jean-Franko.  
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EDMONTON – Six filles de l’école Joseph-Moreau feront partie d’une délégation 
albertaine qui participera, du 28 février au 2 mars, au 5e Forum jeunesse 
pancanadien à Charlottetown sous le thème « Créer la différence ». Ce forum réunira 
des jeunes de partout au Canada et leur offrira des occasions uniques de rencontres. 
Il a pour objectif de créer des moments pour échanger, mais aussi de former et de 
préparer les jeunes à la création de projets de sensibilisation et de promotion de la 
diversité afin d’éliminer toute forme d’intimidation et de discrimination dans nos écoles 
et nos communautés. À la suite de cette participation, ces six élèves seront formées 
pour réaliser des projets concrets dans la communauté francophone avec l’appui du 
milieu scolaire et de la communauté. En somme, ces élèves seront mieux outillées 
pour contribuer au développement de notre communauté. Bravo à Julie Perich, Alika 
Cossette, Chabrie Amyotte, Joëlle LeGras, Ana Manceva et Alexie Lutz.

Créer la différence

La différenciation de l’enseignement de la 
lecture : une priorité pour l’école Notre-Dame

SAINT-ALBERT – Le 21 
décembre dernier, les élèves 
de l’école La Mission se 
sont réunis dans l’entrée 
de l’école pour fêter la 
naissance de notre Sauveur, 
Jésus Christ. Les chants, 
les lectures et les intentions 
furent préparés par les 
élèves de la 3e/4e année de 
Sonia Bélanger.  
 
Pendant que les élèves 
participaient à la liturgie, 
plusieurs parents travaillaient 

dans la cuisine et dans le gymnase à préparer le diner communautaire de Noël. 
Les tourtières, les dindes, les patates pilées, les fruits, les légumes ainsi que les 
tartes au sucre étaient placés sur la longue table de buffet, prêts à être servis aux 
élèves à l’heure du diner. Le repas fut joyeusement dégusté et apprécié par tous!

 par Micheline Spencer, enseignante

Noël… un temps de rassemblement!

EDMONTON – Depuis septembre 2011, les 
écoles francophones du Centre-Nord se sont 
donné la priorité de créer une cible pour chacune 
de leurs écoles comme composante du projet 
d’accompagnement pédagogique. À partir d’une 
collecte de données auprès des enseignants 
de l’école Notre-Dame en 2011, notre 
accompagnatrice pédagogique, Chantal Viens, en 
collaboration avec le comité cible composé d’un 
groupe d’enseignantes et de la direction, a porté 
un regard sur le rendement des élèves. Nous 
entamons cette année la deuxième phase de ce 
projet. Parmi les éléments que nous avons ciblés, 
la lecture est cette année une priorité que nous 
nous donnons comme école. 

Les enseignants ont choisi des stratégies afin de différencier l’enseignement 
de la lecture et ainsi mieux répondre aux besoins de notre clientèle scolaire. 
Les membres de notre personnel ont eu l’opportunité d’explorer différentes 
stratégies d’enseignement de la lecture grâce à des lectures et à des ateliers de 
perfectionnement professionnel. Quatre membres de notre personnel ont même eu 
la chance de suivre une formation aux États-Unis avec les conceptrices de « 5 au 
quotidien » et de la méthode CAFÉ, soit les sœurs Joan Moser et Gail Bousher. On 
reconnait sur cette photo Danielle Bissonnette, Janelle St-Laurent, Marielle Perich et 
Chantal Viens en compagnie des fameuses « sisters »!

L’engagement communautaire par la musique
FORT McMURRAY – 
Le club de musique 
de l’école Boréal est 
composé d’élèves motivés 
et engagés dans leur 
communauté qui sont 
fiers d’avoir présenté 
récemment de belles 
performances. Ces élèves 
sont très reconnaissants 
d’avoir été invités à 
participer à la première 
partie du spectacle de 

Patrice Michaud le 21 novembre dernier. Ils ont joué quelques pièces de cloches 
et de flutes. Ces mêmes sonorités ont charmé le public lors du Coup de cœur 
albertain. Le club de musique a aussi eu le plaisir de jouer de leurs instruments 
dans une résidence pour personnes âgées avant la période des Fêtes. Les élèves 
de 2e année ont accompagné ce groupe musical et ils ont été fiers de chanter de 
beaux chants de Noël en français. Quel immense plaisir de voir les élèves ainsi que 
les personnes âgées tous souriants lors de ce spectacle.   

Le 19 décembre, lors du concert de Noël, les parents étaient une fois de plus 
tous émus par les différents numéros présentés lors de cette soirée magique. Les 
élèves de l’école ont joué une variété d’instruments, y compris le xylophone, pour 
interpréter des pièces musicales de Noël. Les élèves de la prématernelle à la 6e 
année ont montré leurs talents dans les domaines de la danse, du chant et du 
théâtre. Les parents ont été émerveillés par toutes les belles performances de la 
soirée. Le tout a été conclu par un numéro-surprise. Les parents ont été envoutés 
par la présentation d’un « lip dub » réalisé à l’école montrant les élèves et les 
membres du personnel qui chantaient joyeusement la superbe chanson « Soleil » 
du chanteur français Grégoire. Les parents ont ressenti des moments de la magie 
de Noël dans une forte ambiance de fierté francophone. Quelles belles réussites 
musicales à l’école Boréal!  

L’école Boréal en profite pour remercier l’ACFA régionale de Wood Buffalo pour 
sa grande collaboration à la parade de Noël de même que pour sa contribution 
financière à cette activité.

 par Lydia Lauzon, enseignante EDMONTON – Le 14 décembre dernier, les élèves de la 5e année de la classe de 
Véronique Côté de l’école Père-Lacombe ont visité la bibliothèque publique du centre-
ville d’Edmonton. Une employée nous a fait visiter les sections de la bibliothèque, 
notamment la section pour enfants, la section pour adolescents, la section des 
magazines et enfin, la section films/jeux vidéos. Pour terminer notre visite, nous 
avons participé à une chasse au trésor. Pour la chasse, on avait une liste de livres à 
trouver dans la section pour enfants. Les élèves ont appris qu’emprunter des livres à 
la bibliothèque est beaucoup plus efficace que d’en acheter chaque fois qu’on en veut 
un. Ils ont aussi appris comment trouver des livres dans une bibliothèque. Quelle belle 
visite!

par Nicholas Price, élève de 5e année 

Efficace la bibliothèque!

11



LE FRANCO • Semaine du 31 janvier au 6 février 2013 •

EDMONTON – Les 18 et 19 
décembre derniers, tous 
les élèves de l’école Sainte-
Jeanne-d’Arc ont participé à 
la grande course aux sous. 
Sur le plancher du gymnase 
se trouvaient de grandes 
bandes de ruban adhésif 
sur lesquelles les élèves de 
chaque classe ont collé les 
sous qu’ils avaient apportés 
à l’école. Tous avaient hâte 
d’apprendre si leur classe 
avait réussi à recouvrir le plus 
grand nombre de bandes. 
Félicitations à la classe 5DH, 
la classe gagnante qui a 
recouvert 8,5 bandes et à la 
classe 3B qui elle, a recueilli 
le plus gros montant 
d’argent : 327,49 $.

Le projet fut initié par les 
élèves de la 3e année pour 
venir en aide aux enfants de 
leur propre communauté. 
On a encouragé les élèves 
d’apporter soit des sous, soit 

des billets, soit des chèques pendant deux 
semaines de temps. Lors de la journée de 
la course, avec grande fierté, les élèves ont 
collé tous leurs sous sur de longues bandes 
de ruban. En tout, les élèves de l’école ont 
recueilli 2462,34 $, somme qui sera remise 
à l’organisme Kids Kottage.  

par Renée Veraart, enseignante

La course aux sousJouer avec les ainés

LEGAL – Le lundi 17 décembre, les 
élèves de la 5e année de l’école Citadelle 
et leur enseignante, Lise Gialet, ont 
passé une matinée avec les ainés du 
foyer Château Sturgeon à Legal. Les 
élèves ont apporté de petites gâteries à 
partager. Ils ont joué des jeux de cartes 
et de société tout en conversant avec 
les ainés. C’est la deuxième fois que 
la classe participe à une telle activité. 
Les élèves aiment bien faire sourire les 
personnes d’âge d’or. Certaines d’entre 
elles sont même venues au concert de 
Noël pour voir les élèves. Ce fut une 
très belle activité. 
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